



Dolores Pincheira: "La SECH local ha cumplido ampliamente con las aspiraciones que se tuvieron al fundarla".

Una idea y su fruto Dolores Pincheira y la creación de la SECH.

La escritora participó en el Recital de Gala organizado por los poetas para conmemorar los seis años de la creación de la Sociedad de Escritores de Chile, filial Concepción.

Estamos a seis años de una idea. Son los seis años de la Sociedad de Escritores de Chile, filial Concepción, fruto de esa idea que comenzó a germinar en Dolores Pincheira, quien no dejó hasta concretar la creación de la institución que hoy dirige Jorge Salgado. Poeta, este último, que presidió el recital poético con que, en el Gatsby, se conmemoró, ante una respuesta masiva de público, el aniversario del organismo que, en su corta vida y a pesar de sus escasos recursos, se ha esmerado en realizar una obra que nadie podría desconocer.

Al acto del Gatsby no podía faltar Dolores Pincheira, principal invitada de la noche. Compartió con otros poetas miembros de la Sociedad -Abraham Villaseñor, Juan Espinoza, Tulio Mendoza, Norma Sierpe, Jorge Mendoza y Jorge Salgado- la tribuna para leer algunos trozos de su obra poética. Y aprovechamos su presencia en ocasión para hablar con ella sobre su obra y sobre cómo ve la Sociedad que fundó hace seis años.

LO QUE ESCRIBE

Cansada de hacer investigaciones -"Gabriela Mistral, guardiana de la vida" y "Walt Whitman", sus últimos ensayos publicados-, escribe ahora vivencias personales pero en prosa. Al mismo tiempo está seleccionando poemas para una separata que editará la revista panamericana Correo de la Poesía, que dirige Alfredo Barahona Kastel. Le interesa Whitman "por la potencia tremenda de su personalidad y su obra". Y porque "es el leader de la democracia, campeón de la libertad, defensor de los derechos inalienables de la persona y dignidad humana". Su estudio sobre Gabriela Mistral obedeció al propósito de rescatarla de la ignorancia en la que hoy en día se la mantiene. "Me interesó su extraordinaria obra poética y su producción en prosa, su personalidad polifacética que abarca aspectos relativos a su labor como maestra, americanista, pacifista, religiosa

732503
y escritora. Pienso que no es reconocida en profundidad su vasta tarea. Como tampoco se la recuerda como audaz reformadora social o por su sentido de solidaridad o como mujer que a nivel universal se destacó como protectora de los desvalidos, de los humildes, del niño y de la madre o como defensora del indio americano y detractora de los antagonismos raciales y sociales".

SOBRE LA SECH LOCAL

Para Dolores Pincheira, la Sociedad de Escritores debe ser el alero al cual pueden llegar en cualquier momento todos los grupos literarios que ella debe estimular en sus tareas, orientar cuando es necesario y estar abierta a todos los criterios y manifestar a todos una sincera amistad: "Porque la tolerancia permite la convivencia y la convivencia es la máxima expresión de cultura. Y la SECH debe cumplir las más altas funciones culturales regionales y nacionales, estrechar lazos con organismos de la zona, del país y del mundo entero, empaparse de un sentido universalista, empezando por ser americanista".

Recuerda que la idea de crear la filial de la Sociedad de Escritores nació con los siguientes objetivos: "Dirigir e impulsar la actividad literaria de la ciudad y la zona, velar por los intereses de los escritores, defender la libertad de expresión, luchar por la abolición del impuesto que encarece la publicación de libros, propiciar el intercambio entre las diferentes instituciones literarias del país por medio de charlas, encuentros, concursos, presentaciones de libros, diálogos, etc".

Estima que la Sociedad de Escritores local ha cumplido ampliamente con las aspiraciones que se tuvieron al fundarla: "Publicó libros, organizó charlas, publicó la revista oficial de la institución, 'Aleph', presenta libros regularmente. El numeroso público que llenó la Sala Gatsby con motivo del Recital de Gala, en conmemoración del sexto aniversario de la Sociedad, y la gran asistencia a la Sala de CAVER durante la presentación del libro 'La esperanza de Chile', del socio y escritor Arturo Frei Bolívar, demuestran la adhesión ciudadana a la labor que despliega la SECH penquista". La escritora aprovechó su presencia en la ciudad para contactarse con la actual directiva de la institución, intercambiar ideas y conocer sus proyectos inmediatos y futuros. Aunque radicado en la capital, Dolores Pincheira sigue con gran interés el desarrollo de la entidad que ayudó a formar en 1979.

A.M.

Arrau, según Vasconcelos [artículo] Sofía Asunción Claro.

AUTORÍA

Vasconcelos, Héctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arrau, según Vasconcelos [artículo] Sofía Asunción Claro. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile